



学校便り

うこっ子

「気付き、考え、表現できる」うこっ子

創立144周年

阿久根市立大川小学校

令和6年 8月号

教育環境

校長 田向 恵郎



「荒れた学校には花がない」この言葉は、20年以上前に私が生徒指導や緑化の係をしているときに、当時仕えた校長先生から指導された言葉です。そこで、改めて本校の環境を見つめ直してみました。

本校の正門には、ペチュニア、マリーゴールド、千日紅等が花を咲かせ、来られる方々を迎えています。学校園や学級園には、ジニア、ケイトウ、サルビア等が花を咲かせています。また、子どもたちが育てている人権の花ヒマワリも芽を出し、成長して

きました。今後、子どもたちと一緒に、大きな鉢に移し替える予定です。花を育てることで、子どもたちに自然を愛する豊かな心の育成を図っています。

校区には、山、海、川があり、学習に役立てることがができます。先日は、1・2年生が川遊びに出かけ、手長エビを捕まえるなど、大川でこそできる体験をしました。また、国道3号線からは、東シナ海の美しい景色を見ることがができます。そして、校区を肥薩おれんじ鉄道が通っており、大川の自然と重なり、情緒あふれる風景となっています。大川の環境は、子どもたちや職員の癒しになっています。

環境とは自然ばかりではありません。学習では、子どもたちが一人一台使用できるタブレットをはじめとするICT機器が充実しています。また、外国語の授業では、中学校の英語担当の教師や英語教育指導助手による専門的な指導が行われています。職員も、研修を重ね、授業力の向上に努めています。

さらに、大川校区は、教育活動に協力的な地域です。授業参観には、全家庭の保護者の皆様が来られます。総合的な学習の時間では、米作りの体験活動をさせてもらったり、ボンタンについて話を聞かせてもらったりと、地域の方々から直に学ぶことで、郷土愛を育てています。また、運動会に向けての奉仕作業でも、保護者や地域の方々に、協力を頂いていると聞きました。

このように、人、物、自然という環境を見ると、教育活動を行う上で、本校はとても恵まれています。1学期を終えるにあたり、大川の強みを再認識しました。この大川の環境に支えられ、子どもたちは健やかに成長しています。変化の激しい現代と言われますが、今後も大川の強みを生かし、学校、家庭、地域が、それぞれの立場で、「気付き、考え、行動できる」うこっ子を育てていきたいと思います。

ボンタンについて学ぶ～郷土学習～



本校では、5・6年生が「ふるさと大川のよさを発信！」というテーマで、郷土の特産品であるボンタンと海産物加工物について隔年で学習しています。

今年度は「ボンタン編」です。

7/16(火)、中村青果さんを訪ね、「ボンタン」や「ボンタン農家」

のことについて丁寧に説明していただきました。

郷土学習はやっぱり地元で実際に携わっている方々が一番の先生です。訪問後、刺激を受けた子ども達は、早速ボンタンを使った新しいレシピや活用法について考えるなど、意欲的にボンタンについて考えを巡らせていました。

阿久根の未来を担う子ども達のそんな様子が、頼もしく見えたところです。

中村昭雄さん、お忙しい中、親身に対応していただき、ありがとうございました。

全国学力・学習状況調査

毎年4月、6年生を対象に「全国学力・学習状況調査」が実施されました。

結果は、国語・算数とも概ね良好でした。全職員でしっかりと分析を行い、今後の学力向上・授業改善に努めていきます。

児童アンケート

1学期は、学校での様子、児童との会話やアンケートからのいじめの認知は0件でした。

家庭や地域での子どもの様子は、どうでしょうか。気になることがありましたら、遠慮無く、学校へご連絡ください。

ぬくもりの会 親子ふれあいレクリエーション



7/21(日)、親子でふれあいながら楽しい思い出を残して欲しいという思いから、本校講堂でぬくもりの会主催の「親子ふれあいレクリエーション」を開催しました。

たくさんのゲームやレクリエーションを通して親子で対抗したり、協力しあったりしながら楽しい時間を過ごしました。

親子でふれあい、友達とふれあい、夏休み最初の日曜日から、早速、夏の楽しい思い出ができたのではないのでしょうか。



お知らせ

【PTA奉仕作業について】

今年度の運動会は、暑さ対策のため例年より1ヵ月遅い10/27(日)に開催予定です。そのため、夏休みに実施していた奉仕作業は9月に行います。

今年度も地域の方々にも協力をお願いしたいと考えています。無理のない範囲で結構ですので、協力をいただければと思います。よろしく願いいたします。詳しい日程が決まりましたら御連絡いたします。

【リフレッシュウィークと学校閉庁日について】

学校における業務改善の一環として、「リフレッシュウィーク」と同ウィーク期間中に「学校閉庁日」が設けられていますが、阿久根市では今年度のリフレッシュウィークと学校閉庁日を下記のとおり設定しています。趣旨をご理解の上、今後も本校教育活動へのご協力をよろしくお願いいたします。

リフレッシュウィーク・・・8/11(日)～17(土)

期間中、学校が関係する行事や会議等は設定しません。

学校閉庁日・・・8/13(火)～15(木)

期間中、学校は完全閉庁となり、職員の出勤・来訪者及び電話対応業務はいたしません。

8月



21日(水) 出校日
・緑陰読書



8月下旬～9月上旬の主な行事

2日(月) 始業式、大掃除

2～3日 PTA朝のあいさつ運動

3～9日 いじめ問題を考える週間

6日(金) PTA役員会

10日(火) 授業参観、全体PTA

20日(金) かかし立て(3・4年生)(予)

9月

